
 

 

 

 
STADTVERTRETUNG DER  
LANDESHAUPTSTADT SCHWERIN 
7. Wahlperiode  

  

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion  
Am Packhof 2 - 6, D - 19053 Schwerin 

Tel.: 0385 / 5452970  

          
         Schwerin, 01.02.2022 
 

ANFRAGE  
der Fraktion-Bündnis 90/DIE GRÜNEN gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die 
Landeshauptstadt Schwerin   
 
Rathaus – Goldener Reiter / Uhr  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
Mitte September 2021 wurde der Goldene Reiter vom Dach des Rathauses entfernt. Wie die 
SVZ am 17.09.2021 berichtete, sollte er bereits Anfang Oktober 2021 wieder aufgestellt 
werden. Ich frage Sie im Namen der Fraktion:  
 

1. Was ist der Grund für die Verzögerung?  
2. Wann wird das Wahrzeichen Schwerins wieder auf dem Rathaus aufgestellt?  
3. In unserer Anfrage zur defekten Rathausuhr vom 02.12.2021 antworteten Sie, dass 

der Einbau des zu prüfenden Bauteils im Januar 2022 geplant sei. Ggf. wäre auch eine 
Neuanlage notwendig. Wie ist hier der aktuelle Sachstand? 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Regina Dorfmann  
Fraktionsvorsitzende B90/Die Grünen  
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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion 
Fraktionsvorsitzende 
Frau Regina Dorfmann 
-im Hause- 
 

Dezernat III 
Zentrales Gebäudemanagement 
 
 
 
Hausanschrift: Friesenstraße 29,19059 Schwerin 
Zimmer: 215 
Telefon: 0385 7434 403 
Fax: 0385 7434 412 
E-Mail: ubartsch@schwerin.de 

     
Ihre Nachricht vom/Ihr Zeichen Unsere Nachricht vom/Unser Zeichen Ansprechpartner/in Datum 
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Rathaus – Goldener Reiter / Uhr 
 
 
Sehr geehrte Frau Dorfmann,  
 
auf Ihre Anfrage vom 01.02.2022 möchte ich gern wie folgt Stellung nehmen: 
 
Im September 2021 erfolgte der Abbau des Reiters wegen einer defekter Standsockelabdeckung  
aus Zinkblech.  
Es war geplant die Sockelabdeckung kurzfristig zu sanieren und den Reiter wieder aufzustellen.  
Bei der dann aber genaueren Betrachtung und Überprüfung wurde festgestellt, dass der Reiter 
erhebliche Beschädigungen aufweist.  
Es wurde dann in Abstimmung mit dem Fachdienst Bauen und Denkmalpflege entschieden, 
entgegen des ursprünglichen Planes, den Reiter erst komplett zu restaurieren bevor er wieder 
aufgestellt wird.  
Es hat einige Zeit in Anspruch genommen einen geeigneten Restaurator zu finden, welcher  
auch die Fachkunde und Zeit hat sich der Maßnahme anzunehmen.  
Wir konnten Frau Grund (Diplom-Restauratorin) für diese Aufgabe gewinnen.  
Frau Grund wurde beauftragt alle erkennbaren Mängel festzustellen, zu beurteilen und ein 
Restaurierungskonzept in Abstimmung mit dem Fachdienst Bauen und Denkmalpflege zu 
erstellen, dieses soll Mitte des Monats vorliegen. 
Welche Maßnahmen genau nötig sind kann erst dann festgelegt werden.  
Diese werden dann beauftragt. 
 
Des Weiteren ist ein 3-D Präzisionsscan des Standbildes beauftragt worden, der derzeit 
ausgeführt wird. 
Wir rechnen mit einer Rückkehr des Reiters an seinen angestammten Platz nicht vor Ostern. 
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Das Uhrwerk (Nachlaufwerk, wohl noch aus DDR-Zeiten, schon fast historisch) ist derzeit bei der 
Firma „Bernhard Zadariä GmbH“ in Leipzig zur Reparatur.  
Diese ist zwischenzeitlich erfolgt und das Uhrwerk, nach Aussage der Firma, wieder 
einsatzbereit. 
Mit dem zuständigen Mitarbeiter steht das ZGM im Kontakt. Die Firma stellte einen Einbau des 
Uhrwerkes für die 8.KW 2022 in Aussicht.  
Die Montage ist jedoch abhängig von weiteren Arbeiten in unserer Region.  
Eine gesonderte Anfahrt nach Schwerin ist für die Firma nicht wirtschaftlich und wird, auf Grund 
von hohem Arbeitsaufkommen, auch seitens der Firma abgelehnt. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Rico Badenschier 
Oberbürgermeister 


